

# Javiera Carrera

1 DE MARZO DE 1781 | 20 DE AGOSTO DE 1862. CHILE

Una aristócrata que abrazó la causa patriótica y jugó un rol clave en la independencia de su pueblo.



GRANDESMUJERES.LAT

Billiken

BILLIKEN.LAT



# Heroína de la “Patria Vieja”

De familia aristocrática, Javiera Carrera abrazó la causa patriota desde el inicio e influyó en sus tres hermanos para que participaran en el proceso.

Era anfitriona de reuniones y tertulias en las que se difundían las ideas independentistas, escondió a soldados en su casa y era la encargada de recibir durante las noches las carretas cargadas de armas para repartirlas en la ciudad.



SARAH JONES

# Bandera de la Patria Vieja

Javiera bordó la primera bandera patria de su país, llamada actualmente Bandera de la Patria Vieja, durante la breve presidencia de su hermano José Miguel Carrera [1812-1814].



Plaza de los Héroes, Rancagua, con la bandera de la Patria Vieja de Chile flameando en primer plano.

# Derrota y exilio

Después de la derrota de las tropas chilenas en la batalla de Rancagua, en 1814, las fuerzas españolas volvieron a tomar el control. Javiera dejó a su marido y a sus siete hijos para seguir a sus hermanos al exilio en las Provincias Unidas del Río de la Plata.

Más tarde, Javiera dirigió la llamada “conspiración de 1817” contra Bernardo O’Higgins. Pero al fracasar, sus hermanos Luis y Juan José fueron fusilados. Su hermano José Miguel fue fusilado tres años después, tras ser arrestado como montonero.



La batalla de Rancagua.

# El legado de la familia Carrera

Javiera culpó a Bernardo O'Higgins y José de San Martín por la muerte de sus hermanos. Regresó a Chile después de la abdicación de O'Higgins y se dedicó a la beneficencia.

Si bien el legado de José Miguel Carrera se ve empañado por la enemistad con Bernardo O'Higgins, el "padre de la patria", se lo reconoce como el primer jefe de la Patria Libre y figura clave en la independencia de Chile.

Javiera Carrera jugó un rol activo en la actividad patriota y fue clave en la vida política y militar. Se la recuerda como una figura importante en la formación del Chile republicano.



Pintura en el Salón Carrera del Palacio de la Moneda.

“¿Qué se han hecho las protestas que me hacías  
contando con que una mujer no se mezcla en gobierno?  
Si tuve influjo todo fue a favor de ustedes”.

JAVIERA CARRERA



GRANDESMUJERES.LAT

Billiken

BILLIKEN.LAT